

Enfoque regional para atender migración, demanda la canciller

● Delincuentes matan a dos connacionales que buscaban cruzar la frontera por BC

● Captura récord de mil 800 indocumentados en un día en Brownsville

M. CUÉLLAR, A. HERAS, C. TORRES,
J. LE DUC Y R. VILLALPANDO
CORRESPONSALES / P 4 Y 5



▲ “Es urgente tomar medidas porque la crisis está afectando también el comercio”, advirtió la funcionaria mexicana al concluir ayer en Washington el Diálogo Económico de Alto Nivel entre ambos países. Planteó al secretario de Estado, Antony Blinken (en la imagen), y

a otros representantes del gobierno de Joe Biden, la urgencia de adoptar acciones conjuntas para controlar el flujo de personas, ofrecerles opciones de desarrollo y evaluar vías regulares y seguras de movilidad. Foto Afp

En 24 horas, cifra récord de mil 800 cruces a Brownsville, Texas



**JULIA LE DUC
Y RUBÉN VILLAPANDO**
CORRESPONSALES

En 24 horas, agentes de la Patrulla Fronteriza capturaron a mil 800 migrantes que cruzaron sin documentos desde Matamoros, Tamaulipas, a la ciudad estadounidense de Brownsville, en el sur de Texas, por lo que serán deportados en los próximos días, dieron a conocer autoridades de ese país.

Se trata de una cifra récord a partir de que finalizó la aplicación del título 42 en mayo pasado, y los cruces masivos de migrantes se suspendieron, pero sólo para regresar con más fuerza en septiembre.

El sector RGV de la Patrulla Fronteriza indicó que el 28 de mayo reciente aseguraron a mil 800 extranjeros procedentes de El Salvador, Honduras y Ecuador, principalmente, quienes ingresaron nadando por el río Bravo.

En territorio texano, los migrantes, familias en su mayoría, se toparon de frente con la cerca de alambre de púas y agentes caninos de dicha corporación, que les impidieron continuar y los obligaron a permanecer durante horas en el sol y sin alimentos, antes de permitirles avanzar y comenzar su proceso de deportación.

Con los albergues oficiales rebasados en México y en su desesperación porque el proceso para obtener asilo humanitario es lento, los migrantes deciden lanzarse al río y entrar de esta forma al vecino país del norte.

En tanto, habitantes de Ahumada, Chihuahua, municipio ubicado a 130 kilómetros de Ciudad Juárez sobre la carretera Panamericana, reunieron la mañana del viernes agua, tortillas y queso asadero para apoyar a los migrantes que buscan llegar a esta urbe a bordo del tren de carga, con alrededor de mil 500 personas, aunque la Secretaría de Seguridad Pública Estatal dijo que eran 3 mil.

Ayer, unos 2 mil extranjeros arribaron a dicha ciudad; sin embargo, la situación ha generado problemas a la localidad porque hay unos 12 mil migrantes en las calles.

El alcalde de Juárez, Cruz Pérez Cuéllar, señaló que “la migración es una realidad que nos está rebasando, pero no es un tema que pueda criminalizar ni actuar de forma arbitraria contra ellos”.

Los ciudadanos de Ahumada, en su mayoría de agrupaciones religiosas, pidieron a los maquinistas del tren que bajaran la velocidad para poder entregar los alimentos. Pero sin avisar, los operadores y personal de Ferromex desengancharon los vagones donde viajaban los ciudadanos en tránsito y los dejaron en Villa Ahumada.

Seguridad Pública estatal cree que son alrededor de 3 mil migrantes varados en esa población, algunos de cuales han comenzado a pedir a camioneros que los lleven a Juárez.

